Clausura del Curso académico 2005-2006 del CEF y Entrega del Premio «Estudios Financieros» 2006

El Palacio de Congresos de Madrid fue el escenario que acogió el pasado 21 de septiembre un gran acto académico con el que el CEF puso un broche de oro al curso 2005-2006. Este evento sirvió también como simbólico pistoletazo de salida al nuevo año académico, un año de especial significación para el CEF al tratarse del primero de actividad oficial para la UDIMA, Universidad a Distancia de Madrid, una vez que el pasado mes de junio esta nueva institución universitaria recibiera luz verde a su proyecto educativo al ser aprobada oficialmente en la Asamblea de la Comunidad de Madrid.



«Don Roque de las Heras dirigiéndose al auditorio»

Este solemne acto académico tuvo además un doble motivo. Por un lado, la entrega de galardones a los ganadores del Premio «Estudios Financieros», que este año alcanzaban su XVI edición y que, como siempre, premian los mejores trabajos de investigación en cada una de sus seis modalidades. La segunda parte del evento fue para los alumnos y alumnas del CEF que, en sus diversas categorías de cursos, *masters* y oposiciones, recibieron sus diplomas acreditativos y el reconocimiento conjunto de todo el CEF por su esfuerzo y dedicación durante todo un año.

I. PREMIO «ESTUDIOS FINANCIEROS»

El excelentísimo señor don Guillermo JIMÉNEZ SÁNCHEZ, Vicepresidente del Tribunal Constitucional y Presidente del «Premio Estudios» Financieros en la modalidad de Derecho Civil y Mercantil, abrió el turno de intervenciones para dar el preámbulo a la ceremonia de entrega de Premios. El Vicepresidente del Tribunal Constitucional destacó «el gran valor que iniciativas como la de estos galardones tienen para nuestra sociedad, ya que estimulan la reflexión y la actividad creadora en los campos del pensamiento, el arte, la ciencia y las disciplinas humanísticas, verdadero motor del progreso de nuestro mundo». El ilustre jurista no dejó de señalar el hecho de que premiar una



«Don Guillermo Jiménez entregando uno de los galardones»

labor intelectual constituye un hecho tan loable como inusual en nuestros días, y lamentó que los medios de comunicación prestaran muy poca atención a estas iniciativas. En ellos, a juicio de Guillermo JIMÉNEZ SÁNCHEZ, recae buena parte de la responsabilidad de la falta de reconocimiento y el aparente desinterés que la actividad investigadora despierta entre la opinión pública. «Por desgracia los medios de comunicación están más interesados en transmitir unos modelos de éxito populista y rápido, que hacen que la dedicación al estudio y a la investigación no sea presentada como una meta atractiva para la vida», señaló. Por último, como miembro destacado del jurado de esta edición del Premio «Estudios Financieros», el ponente significó la extrema dificultad de la labor que a él y a sus compañeros de jurado les había sido encomendada, dada la gran variedad y calidad de los trabajos presentados.

A continuación se procedió a la entrega de galardones del Premio «Estudios Financieros» en cada una de sus seis modalidades: Tributación, Contabilidad y Administración de Empresas, Derecho del Trabajo y Seguridad Social, Recursos Humanos, Derecho Civil y Mercantil y Derecho Administrativo. La entrega de estatuillas y diplomas acreditativos fue realizada personalmente por Guillermo JIMÉNEZ SÁNCHEZ y Roque DE LAS HERAS MIGUEL.

En total fueron premiados 21 trabajos con la distinción de los Premios, Primero, Segundo y Accésit en cada modalidad. Una vez que todos los ganadores desfilaron por la tribuna para recoger sus galardones, tomó la palabra en representación de todos ellos don Francisco Javier Alonso Madrigal, Profesor Doctor en la Universidad Pontificia de Madrid y Primer Premio en la modalidad de Tributación, distinción que compartió con don Francisco Javier Gómez Lanz, por el trabajo de ambos «Fraude a la Ley Tributaria, ilícito e infracción tributaria y delito de defraudación». El premiado agradeció al CEF la creación de este Premio, «una iniciativa tanto más a destacar por cuanto proviene de una institución totalmente privada y sometida por tanto a los condicionantes económicos del mercado». Este premio, señaló, es «más allá de su siempre de agradecer dotación económica, todo un estí-



«Don Francisco Javier Alonso interviniendo en nombre de los premiados»

mulo en sí mismo, ya que invita a los investigadores a poner la máxima dedicación en su labor y a la realización de un trabajo bien hecho». Por último, tuvo un recuerdo para todos los maestros, tanto en las aulas como en la vida, que con su trabajo concedían a sus alumnos el mejor de los premios: la formación que de ellos reciben.

II. CLAUSURA AÑO ACADÉMICO 2005-2006 EN MADRID

La segunda parte del acto iba dirigido a la clausura del curso 2005-2006, momento en el que fue presentado don Luis Enrique DE LA VILLA GIL, Rector de la Universidad a Distancia de Madrid (UDIMA), quien pronunció la conferencia «La necesidad de la formación continua» en la que transmitió a los asistentes su visión personal de la llamada formación continua. En primer término, Luis Enrique DE LA VILLA quiso resaltar el hecho de que la formación es un fenómeno complejo, «ya que tiene significados distintos según se mire desde el punto de vista del formado o del formador. Para el primero, es un anhelo, mientras que para el segundo, la formación es una vocación».



«Luis Enrique de la Villa impartiendo su última lección magistral»

Pero por encima de todo, señaló el Rector, la influencia de la formación se revela como un elemento decisivo para la sociedad. «La formación continua es la formación a lo largo de toda la vida, que se inicia en el momento del nacimiento y finaliza al morir. Se trata de un proceso permanente».

A continuación el ponente procedió a ilustrar, por medio de ejemplos extraídos de la vida y experiencia de grandes personalidades de la historia, su visión sobre los distintos aspectos que tiene la formación. En opinión del jurista y académico, cinco son las características propias que mejor la definen. La primera de ellas es la de la formación como la combinación de esfuerzo físico e intelectual. El acorazamiento contra la sorpresa, es decir, evitar que el hombre sea un ser permanentemente sorprendido, es otra de estas características propias de la formación. Según DE LA VILLA, la ciencia y la técnica evitan esta sorpresa y permiten que exista armonía en la vida del hombre. Un tercer rasgo de la formación es su capacidad para adquirir certeza y romper incertidumbre. También es, señaló como una cuarta seña de identidad, un medio que tiene el hombre para romper sus temores y ampliar sus posibilidades personales. Por último, el ponente se refirió a la formación como un abrelatas para abrir las entrañas del mundo, reflexión con la que concluyó su brillante exposición.

En el turno de intervención de doña Victoria Jimeno Díez, quien actuó en su doble calidad de Jefa de Estudios y Vicepresidenta de la Asociación de Antiguos Alumnos del CEF (ACEF), agradeció a los alumnos su trabajo y aplicación a lo largo del año, y les felicitó por los resultados cosechados, tanto en el ámbito de las oposiciones como en el de los *masters* y cursos. «Una vez habéis completado vuestro período de formación en el CEF, os animo a enfrentaros al mundo laboral con confianza y en la seguridad de que podréis sacar provecho de lo aprendido», dijo. La Jefa de Estudios aprovechó también su intervención para invitar a los alumnos que terminaban su estancia en el CEF a que siguieran vinculados al Centro a través de su Asociación de Antiguos Alumnos y de las muchas actividades de diversos ámbitos que ésta organiza a lo largo del año.



«Victoria Jimeno, Jefa de Estudios y Vicepresidenta ACEF»



«Fe Cobo, en representación de los opositores y Milagrosa Muru, en representación de los alumnos de los *masters*»

Y como testimonio de primera mano, dos de las alumnas que recibían ese día sus diplomas, doña Fe Cobo Moral y doña Milagrosa Muru Piñero, actuaron en representación de sus compañeros de *masters* y oposiciones respectivamente. Ambas relataron sus experiencias personales y coincidieron en señalar que todas las dificultades que han acompañado el proceso, que todos los desvelos y esfuerzos han merecido la pena una vez se ha alcanzado la meta ansiada. Las dos alumnas también se mostraron de acuerdo en señalar que, además de un título bajo el brazo o una oposición aprobada, se llevaban del Centro grandes amigos con los que han compartido muchos momentos, difíciles pero también divertidos y entrañables. A ellos, a sus compañeros y también a los profesores y personal del CEF, dirigieron sus agradecimientos finales.

III. HOMENAJES Y BALANCE FINAL

Como colofón a la noche, el Presidente del CEF y de la UDIMA, don Roque DE LAS HERAS MIGUEL, tomó la palabra para homenajear a cuatro destacadas personas ligadas al CEF que, por distintos motivos, se habían hecho acreedoras del reconocimiento público de la Institución. Los primeros homenajeados fueron

dos de los profesores «clásicos» del CEF, que por diversas circunstancias habían decidido poner punto final (o quizá punto y aparte) a su estancia en el Centro. Se trata de don Eustasio DEL VAL Y DE LA FUENTE Y de don Fernando Ibáñez Martínez, a quienes Roque de Las Heras se dirigió más como amigos personales, con los que había compartido infancia y estudios, que como Director del CEF. Reconoció el importante trabajo que habían realizado iniciando e impulsando distintas actividades del CEF, que hoy día ocupan un puesto muy destacado, y manifiestó la importante pérdida después de impartir docencia durante más de 20 años. A continuación, otras dos personas subieron al escenario del Palacio de Congresos para recibir el reconocimiento público del CEF. El motivo: conmemorar sus, nada más y nada menos, que 25 años ligados a la Institución: doña Concepción Cosgaya García y don Andrés Guillamot Bernardo, a los que se les entregó una placa conmemorativa y se les deseó que permanecieran muchos años dando a los alumnos lo mejor de sus personas.



«(1) Eustasio de Val dirigiéndose al auditorio; (2) Fernando Ibáñez recibiendo la placa conmemorativa; (3) Concepción Cosgaya recibiendo la placa conmemorativa; (4) Andrés Guillamot, dirigiéndose como profesor a los asistentes»

En el cierre final, Roque DE LAS HERAS hizo un breve repaso de los resultados académicos del CEF del último curso, en el que 1.295 alumnos han superado los programas Máster, 1.828 los Cursos Superiores y 4.701 han recibido el diploma de Cursos Monográficos. De otra parte se han impartido 284 cursos de formación a medida para más de 100 empresas. Destacable es el número de ofertas de trabajo recibidas, que han supuesto en total 6.663. Finalmente destacó que en este período habían aprobado sus oposiciones un total de 670 alumnos. Estos resultados avalan el trabajo realizado y son motivo de orgullo y satisfacción para el CEF.

Resaltar la brillante intervención de don Rafael Muñiz González, que en calidad de profesor, actuó como maestro de ceremonias, dando al evento, con sus presentaciones y comentarios, el ritmo y contrapunto necesarios.

El fin de fiesta fue un cóctel en el que los asistentes al acto disfrutaron en un ambiente informal y distendido de un colofón de excepción para esta noche tan especial para la familia del CEF.



«Rafael Muñiz dirigiendo el acto académico»

IV. CLAUSURA AÑO ACADÉMICO 2005-2006 EN BARCELONA

Históricamente, ha sido propio de los seres humanos el cuantificar el paso del tiempo. En un principio, muchas culturas antiguas y pueblos primitivos tenían diferentes calendarios lunares, cada uno con su propia duración. Con el inicio de la actividad agrícola brotó la necesidad de analizar la variabilidad climática para mejorar las cosechas dando lugar al calendario solar, como el de Egipto basado en las variaciones periódicas del caudal del Nilo. Finalmente, vinculados a acontecimientos de vital importancia social y cultural surgieron los calendarios Juliano y Gregoriano.

Inicio estas primeras líneas para justificar una percepción, largamente sentida en nuestra etapa estudiantil y con prolongación en todos aquellos entregados a la profesión docente, de que lo relevante para medir el paso del tiempo es el año académico. Pues bien, el pasado 26 de septiembre se celebró la clausura del vigésimo curso académico del CEF de Barcelona.

El acto celebrado en el Hotel Rey Juan Carlos I fue sencillo a la vez que solemne; se inició con la última clase magistral a cargo del excelentísimo señor don Antoni Serra Ramoneda, catedrático emérito de la UAB y presidente de la AQU (Agència de la Qualitat del sistema Universitari de Catalunya). En su intervención, el señor Serra resaltó el papel fundamental del conocimiento de la población, para los logros y éxitos de la sociedad, señalando que con independencia de que éste se materialice



«Salón de actos»

en la construcción de un arado, como en el pasado, o en los avances actuales de la nanotecnología, «el capital humano» cuando se convierte en ciencia y tecnología aplicada es el principal factor que posibilita el crecimiento y desarrollo social.

Tras esta primera intervención, tomaron la palabra la profesora doña Lorena ECHEVERRÍA GONZÁLEZ y la Jefa de Estudios doña Asunción López Torrellas que sintetizaron con entusiasmo la satisfacción, que para todo el personal docente y de gestión supone la puesta en marcha y conclusión de un nuevo año académico.

Particularmente emotivas estuvieron las intervenciones de las alumnas doña María ZAMORA OLMOS y doña Inmaculada RAFECAS SÁNCHEZ que finalizaron con éxito la oposición de Inspectores de Hacienda y el Máster Executive MBA, respectivamente.

Cerró el acto don Roque DE LAS HERAS que, tras felicitar a todos los alumnos por sus diplomaturas y agradecer el desempeño profesional y comprometido del personal docente y de gestión, hizo una especial mención a ese gran logro colectivo del CEF que constituye el recién aprobado proyecto de puesta en marcha de la Universidad a Distancia de Madrid (UDIMA).



«Los alumnos departiendo con compañeros y profesores»

V. CLAUSURA AÑO ACADÉMICO 2005-2006 EN VALENCIA

En la noche del jueves 28 de septiembre se celebró la clausura del Curso 2005-2006 del CEF de Valencia.

Dicho acto fue presentado por don Pascual HERNÁNDEZ CEBRIÁN, profesor del área de Recursos Humanos.

En primer lugar intervino don José Pedro Valero Tolosa, Director del CEF en Valencia, que felicitó a todos los alumnos que han pasado a lo largo del Curso 2005-2006 en las distintas modalidades de cursos, *masters* y oposiciones realizando un breve resumen del número total de alumnos de este Curso.

Seguidamente intervino don Jorge Tomás Alonso Senent, profesor del área financiera, el cual tomó la palabra en representación de todo el profesorado del CEF de Valencia, agradeciendo el esfuerzo realizado por el alumnado y a su vez por el profesorado, ya que en la mayoría de los casos renuncian a dedicar tiempo a la vida familiar para poder recibir e impartir respectivamente las clases. Fueron muy emotivas las palabras dirigidas a su padre, presente en el acto y preparador de oposiciones durante muchos años, cuando de pequeño recordaba el cariño de los alumnos que se acercaban a



«Salón de actos»

su padre para informarle de lo que hacían libremente e incluso le hacían partícipe de muchas cuestiones personales. En esta imagen se veían retratados muchos de los preparadores allí presentes.

En representación de los alumnos intervino doña Ana LEJARRAGA GARCÍA, alumna brillante del Máster en Tributación/Asesoría Fiscal, la cual agradeció a los profesores y a la organización el trato recibido y la preparación ofrecida.

La responsable de la nueva marcha de las oposiciones doña Raquel PORCAR CLEMENTE felicitó a todos aquellos alumnos que a lo largo de este período han superado las pruebas selectivas de ingreso en los diversos cuerpos de las Administraciones Públicas.



«El alumno Didac Salazar, Inspector de Hacienda, dirigiéndose a los asistentes»

En representación de todos estos alumnos que ya son funcionarios y cuyo esfuerzo a lo largo de varios años se materializa en la obtención de un puesto de trabajo en la Administración Pública, intervino don Didac Salazar Santafé (Inspector de Hacienda del Estado), el cual agradeció al centro, personal y profesorado la profesionalidad, motivación y dedicación.

Nos acompañó para impartir la última lección magistral del curso el excelentísimo señor don José Manuel DE BUNES IBARRA, Director General de Tributos del Ministerio de Economía y Hacienda, el cual hizo mención a las modificaciones previstas para el próximo año en relación a los impuestos más relevantes como son el IRPF y el IS, concretando tipos reducidos e incluso la consolidación del IVA para empresas que formen grupo.

Como clausura del acto intervino don Roque DE LAS HERAS, felicitando a todos los alumnos que han compartido y confiado su formación al CEF en los diferentes centros de Barcelona, Madrid y Valencia.

Finalizó el acto con un cóctel en uno de los salones del Hotel Valencia Palace.